



Tavira est une ville portugaise du district de Faro, région et sous-région de l'Algarve, sa population est de 25 394 habitants (recensement de 2008).

La ville est le siège d'un municipio de 607,17km² et 25 394 habitants, divisé en 9 communes (freguesias). Le municipio de Tavira est limité au nord-est par le municipio de Alcoutim, à l'est par Castro Marim et par la partie occidentale du conseil de Vila Real de Santo Antonio, au sud-ouest par Olhão, à l'ouest par São Brás de Alportel et par Loulé et au sud par le littoral atlantique. Elle se trouve dans la zone sotavento (Algarve oriental).

Les origines de la ville remontent à la fin de l'âge du bronze (1000 - 800 AV J.C.) . Au VIII^e siècle av. J.-C., elle devient un des premiers établissements phéniciens de l'ouest ibérique. Les phéniciens créent une ville aux murs massifs, avec au moins deux temples, deux ports et une structure urbaine régulière. La Tavira phénicienne a existé jusqu'au VI^e siècle av. J.-C., date à laquelle elle fut détruite par un conflit. On pense qu'elle s'appelait Baal Saphon, d'après le nom phénicien du dieu de la mer et du tonnerre. Ce nom serait à l'origine du nom de Balsa. Après un siècle d'abandon, la colonie renaît lors de la période de renouveau urbain qui caractérise la période de Tartessos et devient plus importante que la première. Cette deuxième Tavira de la période Tartessos est aussi abandonnée à la fin du IV^e siècle av. J.-C.. Le centre se déplace alors vers le

Cerro do Cavaco

, une colline fortifiée occupée jusqu'à l'époque de l'empereur Auguste.